

**ALBERTO AGUILAR**

## **Nombres, nombres y... nombres / No habrá cambio de estatutos en CCE, votos insuficientes para Cervantes y van Cortina y Medina Mora**

El próximo año será muy complejo para nuestra economía por la falta de entusiasmo de los inversionistas, lo que es palpable. Las reformas al poder judicial y la elección de jueces a concretar para entonces no ayudarán a la certidumbre, como tampoco el desmantelamiento y reasignación de los órganos autónomos.

Viene también **Donald Trump** y la serie de medidas que afectarán a México en el aspecto migratorio y comercial. En este último la aplicación de aranceles que pese a los costos para la propia economía de EU se mantiene en la mira del magnate.

El horizonte para el gobierno de **Claudia Sheinbaum** se observa cuesta arriba, de ahí la recurrente presencia del sector privado en su agenda.

Como le adelanté viene la elección en el CCE, el organismo que debe jugar un papel relevante en la compleja coyuntura. Al interior del CMN hay quien pretende un perfil distinto al actual presidente **Francisco Cervantes** con una posición "incolora" en la mayoría de los expedientes que han afectado a la IP con AMLO y ahora con Sheinbaum.

El calificativo lo emite justo un miembro del "club de ricos", parte del grupo que empujaron primero a **Juan Cortina** mandamás del CNA y luego a **José Medina Mora** de Coparmex. Si bien por ahí se mencionan otros nombres se ve complejo que puedan evolucionar. Vaya parece que quien los promueve es el propio Cervantes.



Y es que al actual dirigente del CCE se le ha complicado su intención de reelegirse. De hecho le puedo informar que dicha opción está prácticamente muerta, no obstante que en el CMN hay integrantes de “línea suave” conformes con Cervantes. No quieren olas, mientras sus negocios caminen.

Como quiera para que se modifiquen los estatutos del CCE se requeriría de los 7 votos de los integrantes y ahí está el detalle. Complicado que Coparmex pueda dar un paso contra su candidato y lo mismo replicara para el CNA.

En ese sentido para el registro en enero los candidatos serán Cortina Gallardo y Medina Mora como le platiqué. Ambos tendrán varias semanas para hacer campaña y será en la asamblea de marzo cuando se vote. Así que estatutos sin cambios.

### **CANCÚN Y LOS CABOS CON CAÍDA TURÍSTICA HASTA NOVIEMBRE**

La falta de promoción, la inseguridad, el agotamiento de varios destinos y la competencia del Caribe ya motivan una clara de desaceleración del turista de EU, el más importante para el país. El CNET de **Braulio Arsuaga** ha denunciado dicha situación. Ayer el STARC Anáhuac que lleva **Francisco Madrid** reportó que sólo Los Cabos tuvo crecimiento en noviembre, aunque trae números rojos en los primeros nueve meses del 2%. Cancún a su vez muestra una baja del 3.2%. Turismo en descenso.

### **FED PRONTO NUEVO AJUSTE A TASAS Y PARA 2025 MENOR RITMO**

A menos que la inflación a noviembre, misma que se conocerá este miércoles, tuviera un comportamiento inesperado, todo hace suponer que la FED de **Jerome Powell** volverá a reducir en unos días las tasas otros 25 puntos base con lo que el precio del dinero en dicho país terminará entre 4.25% y 4.50% este 2024. Una variable determinante fue el reciente comportamiento del empleo. El equipo económico de Banamex a cargo de **Sergio Kurczyn** estima sin embargo que el ritmo de ajuste será más lento en 2025.

### **ALIMENTOS SIGUEN POR LAS NUBES Y PACIC SÓLO RETÓRICA**

Aunque la inflación a noviembre tuvo un ligero ajuste al situarse en 4.55% vs 4.76% de octubre, otra vez los alimentos volvieron a dar la nota con un alza del 6.78%. En particular los agropecuarios siguen por las nubes con 10.76% de aumento y las frutas y verduras 10.74%. El GCMA que lleva **Juan Carlos Anaya** hizo ver que el jitomate ha subido 47%, la papa 42%, aguacate 71%, calabaza 48.5%, cebolla 49%, chile poblano 67%. El famoso PACIC recién ratificado por **Claudia Sheinbaum** sólo retórica.